

<b>Vorlage</b>		<b>Vorlage-Nr:</b> BA 5/0033/WP18
Federführende Dienststelle: B 5 - Bezirksamt Aachen-Laurensberg		Status: öffentlich
Beteiligte Dienststelle/n:		Datum: 02.09.2021
		Verfasser/in:
<b>Verkehrssituation Kandelfeldstrasse</b>		
<b>Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen in der</b>		
<b>Bezirksvertretung Aachen-Laurensberg vom 21.08.2021</b>		
Ziele:		
<b>Beratungsfolge:</b>		
<b>Datum</b>	<b>Gremium</b>	<b>Zuständigkeit</b>
22.09.2021	Bezirksvertretung Aachen-Laurensberg	Kenntnisnahme

**Erläuterungen:**

Der Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen ist beigefügt.

**Anlage/n:**

Antrag vom 21.08.21

**Bündnis 90 / Die Grünen**  
**In der Bezirksvertretung Laurensberg**  
Karin Schmitt-Promny  
Steppenberglweg 85  
52074 Aachen

Frau Bezirksbürgermeisterin  
Petra Perschon  
Bezirksamt Laurensberg  
Rathausstr. 12

52072 Aachen

Aachen, 21.08.2021

**Betreff: Verkehrssituation Kandelfeldstr.**

Sehr geehrte Frau Perschon,

die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen beantragt den Tagesordnungspunkt „Verkehrssituation Kandelfeldstr.“ in eine Sitzung der Bezirksvertretung Laurensberg aufzunehmen.

Begründung:

Die Kandelfeldstr. ist eine Straße im Bereich Steppenbergl. Sie ist eine Straße, die nur von einer Richtung befahrbar ist, sie ist eine Straße mit Zielverkehr, als Spielstraße mit Schritttempo ausgewiesen eine verkehrsberuhigte Straße.

Umso mehr erstaunt es, von Anwohner\*innen auf eine Belastung durch Verkehr angesprochen zu werden, dass Fahrzeuge, PKWs wie Lieferfahrzeuge, sich nicht an die Verkehrsregeln halten und selbst auf dem vergleichsweise kleinen Straßenstück die Geschwindigkeit hochziehen und Gefährdungen verursachen.

Zu klären ist, ob Maßnahmen durchgeführt werden können, die erhöhte Geschwindigkeit verhindern. Wir bitten die Verwaltung folgende Vorschläge zu prüfen:

- Aufbringen einer Bodenschwelle
- Aufstellen eines weiteren Schildes „Spielstraße“ an der ersten Kurve der Kandelfeldstraße wegen besserer Wahrnehmbarkeit an dieser Stelle
- Aufstellen eines oder mehrerer Blumenkübel, die einem schnelleren Fahren entgegenwirken ( vgl. Schurzelter Str. ). Deren Größe müsste so sein, dass Müll- und Feuerwehrfahrzeuge nicht behindert werden. Auch die farbige Gestaltung ist wichtig, damit sie gut sichtbar sind.  
Die Pflege eines solchen Blumenkübels würde von der Nachbarschaft übernommen.

Des Weiteren weisen Anwohner\*innen darauf hin, dass die erste Kurve der Straße für Müllfahrzeuge schwierig ist. Wegen der auf den gekennzeichneten Flächen abgestellten Autos ist



die Kurve zu eng, was dazu führt, dass Müllfahrzeuge den Vorgartenbereich des gegenüberliegenden Grundstückes streifen.

Es wäre zu prüfen, ob an den Tagen der Müllabfuhr ein Parkverbot für zwei Parkplätze eingerichtet werden kann oder ob alternativ Fahrradbügel auf diesen beiden Parkflächen aufgestellt werden könnten.

Hilfreich an dieser Parkplatzsituation sei auch, wenn die Begrünung des angrenzenden Grundstückes

so gestaltet wird, dass die ausgewiesene Parkfläche als solche frei bleibt, damit Fahrzeuge nicht über den Rand des Parkplatzes in die Straße hineinragen.

Eine Prüfung der benannten Fragestellungen und Vorschläge könnte ein Beitrag zum Einhalten der Regelung Spielstraße in der Kandelfeldstr. und damit zur Verkehrsberuhigung sein.

Mit freundlichen Grüßen

Karin Schmitt - Promny  
( Fraktionssprecherin )

